

Fecha 12/09/2024 Audiencia 33.709 Sección: ACTUALIDAD Vpe: \$1,402,251 Tirada: 11.692 Frecuencia: DIARIO Vpe pág: \$1.776.800 Difusión: 11.692

decisión "requería de mayores consensos

la Comisión de Minería del Senado, que el

22 de julio entregó un documento al Presi-

dente de la República en el que transver-

salmente señalamos que no compartía-

mos la decisión de enajenar activos estra-

tégicos para Enami", expuso la senadora

que la enajenación de la endeudada Ena-

mi es "una política de soluciones corto-

placistas para resolver el tema de 'la caja',

Además, la parlamentaria destacó

"Lamentamos que no se escuchara a

técnicos y políticos".

por Atacama.

Ocupación:

11.692 78,92%



Operación bajo la lupa

Enami y Codelco: El Congreso pide cuentas por la venta millonaria de Quebrada Blanca

Vpe portada:

\$1.776.800

El lunes 25, la Comisión Minería de la Cámara escuchará a los titulares de Codelco, Máximo Pacheco; Iván Mlynarz de Enami y al presidente de Sonami ,Jorge Riesco.

Sergio Sáez Fuentes

uieren ver los números. De manera transversal, senadores y diputados de las respectivas comisiones de Minería esperan conocer el detalle de la operación en la que Enami vendió (por US\$520 millones) su principal activo a Codelco: el 10% de Quebrada Blanca (QB), yacimiento controlado por la canadiense Teck (60%) y que, según los expertos, tiene un gran potencial de crecimiento.

El próximo 25 de septiembre, a las 8:30 a.m., la Comisión de Minería de la Cámara ha citado al presidente de Codelco, Máximo Pacheco; al vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz Puig; y al presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco.

"Nos interesa saber el cronograma que ellos tenían para la venta y, lo más importante, queremos saber cómo se llegó a ese precio de US\$520 millones. También nos interesa saber por qué, si se quería vender de igual forma el activo, no se realizó una licitación pública que hubiera asegurado un mejor precio", expone el presidente de la Comisión, el diputado (UDI) Marco Antonio Sulantay.

Pero las dudas no solo están en la oposición. El diputado Cristián Tapia (PPD) sostiene que, hace unos meses, planteó la idea de vender un porcentaje del activo de QB tras la paralización de la fundición Hernán Videla Lira. En ese momento, comenta, el directorio se negó.

"En ese minuto, el directorio dijo que bajo ningún motivo podría hacerse eso, dado que era un activo importante para el futuro de Enami. Y resulta que ahora, de un día para otro, aparece este negocio con Codelco, donde Codelco quiere aumentar su capacidad de producción ya que no lo ha hecho con una gestión propia", sostiene el diputado por la Región de Atacama-

Senado alerta

La preocupación no solo llegó a la Cámara. En el Senado también hay inquietud por el destino de Enami tras la venta del 10% de QB. La senadora Yasna Provoste (DC) comenta a La Segunda que esta



"



Queremos saber cómo se llegó a ese precio de US\$520 millones", Marco Antonio Sulantay, diputado UDI.





Es una política de soluciones cortoplacistas para resolver el tema de la caja", Yasna Provoste, senadora DC.





Yo diría que la gran incógnita sigue siendo la viabilidad de Enami", Juan Luis Castro, senador PS.

sin tener indicios claros de cómo avanzarán los planes para una adecuada capitalización de la Empresa Nacional de Minería, para que realmente cumpla su rol estratégico, particularmente en regiones como la nuestra, donde la pequeña minería dinamiza la economía local".

Ayer, en la Comisión de Minería del Senado, el vicepresidente de Enami, Iván Mlynarz, defendió la operación y explicó que para la valorización de activos existen distintas metodologías divididas en tres enfoques: ingreso, mercado y costo.

El presidente de la Comisión de Minería del Senado, Juan Luis Castro, señaló que "el acuerdo de venta del 10% en
Quebrada Blanca no creo que haya sido
en un modo de secretismo, pero sí creo
que el contexto de hacia dónde va Enami, a costa de pagar una deuda y de tener
que contar con un horizonte menos oscuro que el que tiene hoy día, debe aclararse". Añadió que, por esa razón, solicitaron más información y de paso expuso
que la gran incógnita hoy es la viabilidad
de Enami.

Sumado a los cuestionamientos políticos, ayer la Sonami recurrió a Contraloría para que revise la pertinencia de la operación. Jorge Riesco explica que la solicitud busca examinar las circunstancias en las que se realizó la operación, "el carácter de los acuerdos que se han adoptado y los antecedentes que se han considerado para respaldarlos". Además, busca conocer la justificación del valor de compra por US\$520 millones.